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Альтернативная граждан- 
ская служба — это обычная 
работа вместо военной служ-
бы. Проходить АГС можно в 
государственных организациях 
и вооружённых силах в каче-
стве гражданского персонала. 
Например, санитаром в боль-
нице, почтальоном или води-
телем. (ФЗ «Об альтернативной 
гражданской службе»). 
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Молодой гатчинец Евгений 
Новиков 26 января стал пол-
ноправным дембелем Воору-
жённых сил РФ. Но не прос- 
тым дембелем, а альтернатив- 
ным. А началось всё почти 
два года назад. 26 апреля 
2019 года Евгений заключил 
договор о прохождении им 
альтернативной гражданской 
службы (АГС) и приступил к 
исполнению своих служеб-
ных обязанностей. 
— Выбор альтернативной 
гражданской службы - ре-
шение неординарное. Что 
послужило тому причиной 
- религия, пацифизм?
— Чтобы пойти на АГС, не 
обязательно быть верующим. 
Или пацифистом. Я себя па-
цифистом не считаю. Просто 
армия не позволяет человеку 
развиваться, а для меня само-
развитие очень ценно. 
Я в заявлении, поданном в 
Гатчинский военкомат, так и 
написал, что армейская служ-
ба не лучшим образом по-
влияет на моё саморазвитие, 
поскольку в армии, так или 
иначе, навязывается государ-
ственная идеология. Этому 
способствует изолированное  
пространство, замкнутый кол- 
лектив, определённая инфор-
мационная блокада, строгая  
иерархичность и подчинён-
ность. Армейский аппарат при- 
нуждения личностному росту 
не способствует (улыбается).
Лично мне в военкомате за-
менили воинскую службу на 
гражданскую без проблем, 
никакого противодействия не  
было. Это было осенью во-
семнадцатого года. А в самом 
начале девятнадцатого меня 
проинформировали, что свою 
службу я буду проходить в 
гатчинском психоневрологи-
ческом интернате. 

— Евгений, как проходила 
Ваша служба, чем занима-
лись?
— Меня определили на долж-
ность санитара. Правда, что-
бы стать санитаром, требова- 
лось пройти обучающие кур-
сы, поэтому я согласился на 
должность уборщика - тут 
особых навыков не требова-
лось (улыбается). Работал я 
обычную пятидневку с девя-
ти утра до пяти-шести часов 
вечера. Выходные и празд-
ники были моими. Предо-
ставлялись отпуска. То есть, 

циентам обращаться с гадже- 
тами, сопровождал их, при не-
обходимости, в больницу. Так 
что я прошёл путь от уборщи-
ка до «офисного» работника 
и стал в ПНИ своеобразным 
«универсальным солдатом» 
(смеётся).
Сложно ли было служить? 
Скажу так. Вначале было не- 
привычно. И даже утомитель-
но. До первого отпуска. А по-
том я втянулся, пообтёрся и 
привык - служба стала обыч-
ной работой, не хуже и не 
лучше других.

СЛУЖБА 
«ОСОБОГО НАЗНАЧЕНИЯ»
Статья 63 Конституции СССР гласила: «Воинская служба в рядах 
Вооруженных сил СССР — почётная обязанность советских граждан». 
Советские граждане мужского пола выполняли эту почётную обязанность 
поголовно, повзводно и поротно. За исключением «негодных к строевой». 
Советские граждане были убеждены: не служил — не мужик. А армия 
именовалась «школой жизни». Которую многие мечтали окончить заочно…

Конкурс прошёл в концертном 
зале московской гостиницы 
«Космос» с 20 по 23 февраля. 
В Премии приняли участие 
творческие коллективы и от-
дельные исполнители из раз-
ных регионов России, стран 
ближнего и дальнего зарубе-
жья.
Ансамбль «Соловушки» высту- 
пил в номинации «Инструмен-
тальное творчество» в млад-

ПОБЕДНЫЕ КОЛОКОЛЬЦЫ 
ВЫРИЦКИХ «СОЛОВУШЕК»
Ансамбль ручных колокольчиков  

«Соловушки» из вырицкого детского сада  
№ 50 завоевал Гран-При ежегодной 
международной Премии «ART START».

Хоккейный клуб «Вырица» в 
трудной борьбе, одержав две 
победы над командами Суй- 
ды и Кобрино, стал победите-
лем турнира. Вырицкие хок- 
кеисты разгромили соперни-
ков из Суйды со счётом 3:0, 
голы забили Климов (Лос- 
кутов), Сморчков (Лоскутов), 
Сморчков (Мальцев).
В противостоянии с коман-
дой хозяев после основного 
времени счёт на табло остал-
ся нулевым, пришлось ис-
полнять буллиты. Победный 
буллит забил капитан вырит-
чан Виктор Лоскутов, и матч 

ЗАСЛУЖЕННАЯ ПОБЕДА

В честь Дня защитника Отечества 23 февраля 
состоялся хоккейный турнир на приз 

администрации Кобринского сельского поселения.  
закончился со счётом 2:1 в 
пользу гостей.
Победный состав ХК «Выри-
ца»: Виктор Лоскутов - ка-
питан, Станислав Лоскутов, 
Владимир Хорьков, Сергей Бе- 
рёзкин, Антон Климов, Алек-
сандр Мальцев, Вадим Ар-
сеньев, Максим Сморчков и 
Сергей Щекотов.
Выражаем большую благо-
дарность Кобринскому посе-
лению за организацию тур-
нира, а вырицкую команду 
поздравляем с победой!

Информация ХК «Вырица»

шей категории (до 12 лет), а на 
суд строгого жюри были пред-
ставлены две музыкальные ком- 
позиции.
От всей души поздравляем 
коллектив и его руководите-
ля Аллу Мирчевну Зверькову 
с заслуженной победой, же-
лаем дальнейших творческих 
успехов и побед!

АС-Медиа
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О зданиях старых замолвили слово — с.6

я был обычным работником, 
который не может уволиться 
и поменять место службы в 
течение 21 месяца. 
В начале службы я был обыч-
ным уборщиком - мыл полы, 
наводил порядок. Но, по-
скольку я разбираюсь в ком-
пьютерах, мне нашли иное 
применение: привлекли к 
оформлению различной доку-
ментации в электронном ви- 
де. То есть, распределили моё  
рабочее время более эффек-
тивно. Также я помогал па-

Должен заметить, что альтер-
нативную службу сопровож- 
дают многочисленные мифы 
и слухи. Мол, единственное, 
на что способен «альтерна-
тивщик», это выносить и мыть 
больничные «утки». И что 
альтернативная служба срод-
ни волонтёрству - не оплачи-
вается. Мне приходится раз-
венчивать эти мифы, потому 
что я работал не за «спасибо». 
Так, мой ежемесячный доход 
за время службы составлял 
около 20 тысяч рублей. 
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ОЗДОРОВЛЕНИЯ

ДЕПУТАТСКОЕ БЕЗМОЛВИЕ

ЦИФРОВАЯ ПРИВАТНОСТЬ

22 июня 2017 года Совет депутатов 
Сиверского городского поселения (СГП) 
под руководством О.А. Воропаевой принял 
решение о возвращении Пролетарскому 
и Республиканскому проспектам их 
исторических названий — Петровского  
и Фельдмаршальского проспектов.

17 февраля на связь с «Лабораторией 
Касперского» одновременно вышли 
несколько десятков учебных заведений 
Гатчинского района. С 8 по 22 февраля 
занятия по цифровой безопасности проходят 
во всех школах Ленинградской области.

Оздоровительный детский лагерь «Лесная 
сказка», расположенный в Таицком 
поселении, в этом году ждёт продолжение 
реновации и благоустройства.

Также он начал вводить в за-
блуждение жителей, что, мол,  
процедура переименования до- 
рого стоит. Хотя в реально-
сти потребуется только по-
ставить в паспорте новый 
штамп о прописке, установить 
другие таблички на домах, а до-
кументы на имущество будут 
меняться при осуществлении 
сделок купли-продажи.
К сожалению, наши избранни-
ки безоговорочно проглотили 
это вопиющее унижение. Ког-
да в 2019 году Д.С. Румянцев 
стал главой администрации 
Сиверского ГП, он обещал мне, 
что вышеупомянутое решение 
Совета депутатов его админи-
страция обязательно выпол-
нит.
Но через какое-то время он зая-
вил, что ему не разрешают это 
сделать. Спрашиваю: «Кто за-
прещает?» Вопрос остался без 
ответа… 
В феврале 2019 года я обратил-
ся в Гатчинскую прокуратуру  

Школьники с помощью мо-
бильных телефонов отвечали 
на вопросы, благодаря кото-
рым можно было понять, на-
сколько серьёзно они отно-
сятся к безопасности своего 
цифрового «я».
— К сожалению, многие ду-
мают, что если они общаются 
через экран компьютера или 
гаджета, то они защищены от 
любого внешнего воздействия, -  
пояснил Александр Морослип, 
директор Центра информаци-
онных технологий. 
Александр Эдуардович наде- 
ется, что подобные уроки под-
вигнут ребят на то, чтобы се-
рьёзней задуматься о кибер-
безопасности.

нажерная, обустроена «Соля-
ная пещера», выполнено бла-
гоустройство территории. Все 
это позволило увеличить ко-
личество детей, отдыхающих 
в лагере, с 90 человек в 2013 
году до 1030 человек в 2019 
году.
Лагерь предоставляет широкий  
спектр дополнительных обще- 
образовательных услуг, спо-
собствующих творческой са- 
мореализации детей, личност- 
ному самоопределению под-
ростков. Работа с детьми ве- 
дётся по следующим направ-
лениям: спортивно-оздорови-
тельное, экологическое, патрио- 
тическое, краеведческое, естест- 
венно-научное, творческое, тех- 
нологическое.

Пресс-служба 
администрации ГМР

Данное постановление бы- 
ло основано на соотвству-
ющем обращении большин-
ства жителей этих двух 
магистралей.
Организовала сбор под-
писей жительница Си-
верского А.А. Морозова 

- петербургский архитектор 
и автор памятника П.Х. Вит-
генштейну, установленному в 
посёлке. По большому счёту, со-
стоялся референдум, который, 
согласно ст. 3 гл. 1 Конститу-
ции РФ, является высшим вы-
ражением власти народа.
Тогдашний депутат совета де- 
путатов Сиверского ГП Д.С. Ру- 
мянцев активно поддержал де- 
путатское решение. Однако  
В.Н. Кузьмин, бывший в то 
время главой администрации 
поселения, категорически от-
казался его выполнить: «Депу-
таты не имели на это полно-
мочий». 

В гатчинском Центре ин-
формационных техноло-
гий собрались ученики де-
сятого класса школы № 9. 

В белом зале арт-пространства 
«Весна» в окружении живопис-
ных полотен ребята были гото-
вы к «Уроку цифры» от Андрея 
Сиденко, руководителя отдела 
детской онлайн-безопасности 
московского офиса «Лаборато-
рии Касперского».
Фраза, которую произнёс лек-
тор после приветствия, не мог-
ла бы прозвучать на любом 
другом уроке: «Можно пользо-
ваться телефонами». 
Лекция ведущего веб-контент- 
аналитика, по сути, сводилась 
к тестированию аудитории.  
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ГАТЧИНСКИЕ СТРЕМЯНКИ 
ПРОЙДУТ ОПТИМИЗАЦИЮ

К нацпроекту «Производительность труда»  
в феврале присоединился гатчинский 
«Завод высотных конструкций».

растиражирует методики бе-
режливого производства на ос- 
тальные линии.
В целом, длительность проекта 
составляет 3 года. Цель проекта -  
повысить производительность 
труда по отношению к базовому 
году на 10 % в первый год, на 15 %  
во второй год и на 30 % в третий 
год участия в проекте.
Участником нацпроекта «Про-
изводительность труда» может 
стать предприятие из числа 
приоритетных отраслей: обра- 
батывающее производство, сель- 
ское хозяйство, транспорт, тор- 
говля, строительство.
Для этого необходимо пройти 
регистрацию на сайте произво-
дительность.рф. На сегодняш-
ний день для участия в нацпро-
екте отобрано 28 предприятий 
Ленинградской области, из ко-
торых 26 уже приступили к реа-
лизации в 2020-2021 годах.

АС-Медиа

Предприятие будут сопро- 
вождать эксперты Феде-
рального центра компетен- 
ций. На заводе для опти- 
мизации был выбран пи-
лотный поток - линия из-
готовления стремянок, за- 
нимающая 40 % в выруч-
ке предприятия.
Рабочие предприятия со- 
вместно с экспертами про- 
водят диагностику выб- 

ранного пилотного потока, по 
результатам которой будут про- 
анализированы все потери и 
проблемы, разработаны целе-
вые значения и детализиро-
ванный план по достижению 
целевого состояния.
В последующие три месяца на 
предприятии будет внедряться 
комплекс мер по повышению 
выработки, снижению незавер- 
шённого производства и вре-
мени протекания процесса. 
Затем завод самостоятельно 

На его территории побы-
вала глава администрации 
Гатчинского района Люд-
мила Нещадим. О планах 
по развитию инфраструк-
туры лагеря рассказал его 
директор Сергей Попков.
В рамках областной про-
граммы реновации учреж- 

дений дополнительного обра- 
зования в «Лесной сказке» 
будет проведён капитальный 
ремонт двух жилых корпусов и 
благоустройство территории.  
Также в течение двух лет здесь 
планируют построить боль-
шую спортплощадку.
За последние три года лагерь  
серьезно преобразился. Пост- 
роено три новых жилых корпу-
са, крытая сценическая пло- 
щадка и костровая, поле для 
мини-футбола, баскетбольно- 
волейбольная площадка, тре-

с просьбой помочь заставить 
администрацию Сиверского го- 
родского поселения выполнить 
данное решение, но надзорное 
ведомство равнодушно отпра- 
вило моё обращение назад -  
тем же депутатам. Не захо- 
тело помочь становлению пред- 
ставительской власти, ста-
новлению народовластия у нас 
в районе. Так спокойнее.
И в сложившейся плачевной 
ситуации виноваты не амери-
канцы или «бандеровцы». Вино-
ваты жители района, которые 
выбирают в депутаты, в основ-
ном, похожих на себя безволь-
ных приспособленцев.
Депутатами должны стано-
виться люди, ставящие во гла-
ву угла общественные интере-
сы, обладающие гражданским 
мужеством, способные на по-
ступок, люди типа сиверского 
предпринимателя А.В. Правди-
на с его «вороной».
Нам необходимо, наконец-то, 
реализовать судьбоносно важ-
ный для России лозунг «Вся 
власть Советам». Россия обя-
зательно должна стать, как 
и большинство стран Европы, 
парламентской республикой.

Виктор ПЕСТРЕМЕНКО, 
п. Сиверский

Но судя по тому, что после окон-
чания лекции из нескольких 
десятков вопросов, заданных 
специалисту по онлайн-безо-
пасности, всего один касался 
вышеназванной темы, а осталь-
ные были «чисто по приколу», 
понимание серьёзности ситуа-
ции не пришло. 
Впрочем, можно сказать, что 
«лиха беда начало». Ведь это -  
только первый урок. На год 
их запланировали пять. «Урок 
цифры» - это общероссийский 
проект в рамках федеральной 
программы «Кадры для циф-
ровой экономики». Его под-
держивают ведущие компании 
России, такие, как «Сбербанк», 
«Лаборатория Касперского», 
«Яндекс», Mail.ru, МФЦ «Мои 
документы».
После виртуального общения 
со специалистом «Лаборатории 
Касперского» Андреем Сиденко 
наших десятиклассников жда-
ла встреча вживую с сотруд-
ницей Многофункционального 
центра Юлией Зориной.
Юлия рассказала ребятам о 
том, как серьёзно в МФЦ от-
носятся к личным данным, ко- 
торые граждане доверяют спе- 
циалистам их службы. И на-
помнила, что каждый должен 
с такой же серьёзностью и 
аккуратностью относиться к 
данным, которые он доверяет 
цифровому пространству. 
Вместе с ведущим специали-
стом Филиала ГБУ ЛО «МФЦ» 
«Гатчинский» Юлией Зориной 
ученики «девятки» позанима- 
лись на онлайн-тренажёре, раз- 
работанном экспертами «Лабо-
ратории Касперского» к уро-
ку «Приватность в цифровом 
мире». Ребята познакомились 
с основами информационной 
безопасности и овладели важ-
ным навыком 21 века - умени-
ем защищать свои персональ-
ные данные.
На сайте урокцифры.рф школь-
ников, их родителей и настав-
ников ждёт полезная информа-
ции и увлекательные формы её 
усвоения.

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ
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Рисунок Фёдора Шмелина

Правительство России не поддержало проект 
строительства мусоросжигательных заводов.

В жюри всероссийского конкурса «Экология 
глазами детей» поступило 5343 рисунка из 78 
регионов России, финалистами признаны работы 
137 юных художников России. 16 победителей —  
дети из Ленинградской области, среди них — 
Фёдор Шмелин из Гатчинского района.

«Вода - необычное в привыч-
ном. Рассказы для любозна-
тельных». Вы узнаете о ледя- 
ном покрове и снежной пушин- 
ке, о том, как образуются ту-
маны и дожди, и почему соби-
раются на небе облака. Ран-
ним утром капля воды блестит 
росой, пока солнце не высушит 
и не поднимет её в воздух. Пу-
тешествуя, капелька попадает 
в ручей, затем в реку, а из реки 
в море. Беспрерывно кочует 
капля: из-под земли - на зем-
лю, с земли - в небо. И всюду 
работает: создаёт, размывает, 
точит. В любом блюде, которое 
мы едим, неизменно присут-
ствует наша капля.  
Вода - удивительное вещество, 
без которого было бы невоз-
можно жить на земле. О воде 
написано много познаватель-
ных книг, которые есть в на-
шей библиотеке. 
Мы будем рады, если вы узна-
ете для себя что-то новое и ин-
тересное.

Информация гатчинской 
Детской библиотеки

Между тем, вице-премьер Вик-
тория Абрамчено отметила, что 
инвестпроекты по сортировке 
и утилизации отходов, при под-
держке государства и вкупе с 
раздельным сбором мусора и 
извлечением полезных фрак-
ций, должны создать на тер-
ритории всей страны единую 
эффективную систему. Поэтому 
правительство не поддержива- 
ет существующий проект по 
строительству десятков заводов 
по сжиганию мусора и выработ-
ке ими дорогой электроэнергии, 
делая ставку на вторичную пе-
реработку. 
«Пока речь идёт о проекте не 
одного десятка «платиновых» 
мусоросжигающих заводов, ко-
торые фактически предлагает-
ся оплачивать из федбюджета 

Вода всегда была неразлучным 
спутником человека. «Капля 
воды дороже золота», - так ска-
зал великий русский учёный 
Дмитрий Менделеев. Именно 
благодаря живительной влаге, 
Земля получила своё второе 
название - Голубая планета. 
Беречь воду, значит, беречь 
жизнь, здоровье людей, кра-
соту и богатство окружающей 
природы. В каждом доме долж-
на быть качественная питьевая 
вода, а озёра и реки - чистыми 
и прозрачными. 
Если найдёшь в лесу родник, 
сохрани его. Может быть, он 
начало большой реки. Вслу-
шайся в её журчание, вдруг 
она просит помощи и ей нуж-
ны твои заботливые руки.
«Аква» - так вода называется 
по-латыни. Некоторые латин-
ские слова мы знаем, даже не 
подозревая об их происхожде-
нии: аквариум, акваланг, ак-
варпарк… 
Вы хотите узнать о чудесных пре-
вращениях капли воды? Проч-
тите книгу Сергея Махотина  

Ростех, Росатом и ВЭБ.РФ до-
говорились о строительстве не 
менее 25 заводов энергоутили-
зации бытовых отходов. Опера-
тором проекта выступит Ростех 
в лице своей дочерней структу-
ры «РТ-Инвест», Росатом станет 
технологическим партнером, фи- 
нансировать проект будет ВЭБ.
РФ. Предполагаемый объём уча-
стия ВЭБ.РФ составляет около 
200 млрд. рублей.
В настоящее время «РТ-Инвест» 
ведёт строительство пяти мусо-
росжигательных заводов: четы-
рёх в Подмосковье и одного в Та-
тарстане. Совокупная мощность 
четырёх заводов в Московской 
области составит 2,8 млн. тонн 
отходов в год, что позволит еже-
годно генерировать около 280 
МВт электроэнергии.

и из тарифа для населения (за 
электроэнергию или вывоз мусо-
ра). Так не пойдёт. Зачем нужна 
дорогостоящая электроэнергия  
и «золотой» мусор? Вместе с 
Александром Валентиновичем 
(Новаком, вице-премьер прави-
тельства РФ - прим. ТАСС) по 
итогам совещания поручили ве-
домствам вместе с Минфином 
детально проанализировать фи- 
нансовую модель нового инвест-
проекта по строительству за- 
водов и представить отчёт в 
правительство. К этой рабо-
те также подключится ФАС. 
В том виде, который есть сей-
час, - точно не поддерживает-
ся», - написала Абрамченко в 
Instagram.
В этой связи Минприроды вме-
сте с «Российским экологиче-
ским оператором» поручено 
проанализировать потребность 
страны «в таких объектах и та-
ком виде утилизации», - заме-
тила Виктория Абрамченко.
Зампред правительства также 
отметила, что видение прави-
тельства - создание цикличной 
системы. Для этого необходи-
мо использование всего, что 
можно, в качестве вторичных 
материальных ресурсов, в том 
числе многого из «хвостов» в 
качестве техногрунта или дру-
гого сырья для разных отрас-
лей, например, строительства и 
сельского хозяйства.

АС-Медиа, 
по информации ИТАР-ТАСС

3УЕЗДНЫЕ ВЕСТИЗЕЛЁНАЯ СТРАНИЦА «УВ»

«МАЛЕНЬКИЕ ИСТОРИИ  
О БОЛЬШОЙ ВОДЕ»

ТБО: ПЕРЕРАБОТКА ВМЕСТО 
СЖИГАНИЯ

С лесными свалками в Ленобласти будет 
сражаться, в том числе, и экологическая милиция.

Вопрос создания экологической  
милиции рассмотрят уже на 
следующем заседании прави-
тельства региона.

АС-Медиа

В 47 регионе она появится до 1 
апреля, заявил в ходе заседа-
ния правительства губернатор 
Александр Дрозденко. Ситуа-
цию в лесополосе области об-
суждали 25 февраля.

В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЯВИТСЯ ЭКО-МИЛИЦИЯ

На заседании областного правительства 28 января 
губернатор напомнил, что все лицензированные 
полигоны на территории Ленинградской области, 
в том числе «Самарка», «Новый свет-ЭКО»  
и «Лепсари», работают по федеральным лицензиям.

пока на другие полигоны, по-
тому что в космос его точно не 
отправите, - пояснил Александр 
Дрозденко.
Дрозденко назвал достижени-
ем создание единого оператора 
по Санкт-Петербургу и Ленин-
градской области (АО «Невский 
экологический оператор»), ко-
торый будет заниматься стро-
ительством на территории об-
ласти современных заводов по 
сортировке и переработке му-
сора. Губернатор подчеркнул, 
что своим решением увеличил 
санитарные зоны этих заводов 
в 5 раз - с 500 метров до 2,5 ки-
лометра. 
Александр Дрозденко отметил, 
что пока не будут построены за-
воды по переработке мусора, а 

Поэтому право их проверять или 
отзывать лицензию есть только 
у федеральных надзорных ор-
ганов, к примеру, у Росприрод-
надзора. По словам Александра 
Дрозденко, правительство обла-
сти «в хорошем контакте» рабо-
тает с Росприроднадзором, и в 
планах на закрытие уже стоят 
полигоны в Волосово и Самарке.
— Это два первых полигона, 
которые стоят на закрытие, на 
рекультивацию. Я надеюсь, что 
всё у нас получится, и в пер-
вой половине года эти решения 
будут приняты. Но мы также 
должны понимать, что чудес не 
бывает, и если мы закрываем 
один полигон, то мы должны 
либо успеть построить завод, 
либо этот мусор распределить 

ПОЛИГОН «НОВЫЙ СВЕТ-ЭКО» ЗАКРОЕТСЯ, НО НЕ ПЕРВЫМ 

ЮНЫЙ ГАТЧИНЕЦ СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ 
ЭКОЛОГИЧЕСКОГО КОНКУРСА 

срок их строительства как мини-
мум два года, отходы придётся 
перераспределить на другие, не-
закрытые полигоны, у которых 
есть запас по объёму мусора.
— Мы должны понимать, что, 
если сегодня мы закрываем по-
лигон «Самарка», например, всё 
у нас сложится и нам поможет 
Росприроднадзор, потому что у 
них право закрыть на рекуль-
тивацию, и это произойдёт в се-
редине этого года, мы должны 
понимать до ввода завода, куда 
повезут эти 400 тысяч тонн му-
сора, которые принимал поли-
гон «Самарка», - сказал губер-
натор.
Он подчеркнул, что «Самарка» 
(Всеволожский район) всегда, с 
середины 1970-х годов, работала 
на приём мусора из Ленинграда. 
Сегодня 95 % отходов, свозимых 
на этот полигон, поступают из 
Петербурга, и этот мусор не оста-
вят на территории города.

АС-Медиа

В Ленинградской области 2021 год объявлен 
Годом чистой воды. Именно о ней и пойдёт  
речь в совместном проекте «Маленькие 
истории о большой воде» гатчинской Детской 
библиотеки и городских СМИ.

Чествование победителей про-
ходило 10 февраля в выставоч-
ном зале «Смольный». Работы 
детей посвящены защите окру-
жающей среды, проблемам не- 
санкционированных свалок, 
лесных пожаров, охраны жи-
вотных. В конкурсе участво-
вали дети в возрасте от 6 до 
15 лет. Победителей конкурса 
наградили дипломами, грамо-
тами и памятными призами.
Работы юных художников бу-
дут размещены на рекламно- 
информационных конструкци- 
ях, расположенных на терри- 
тории Санкт-Петербурга и Ле- 
нинградской области, в соци-
альных сетях и на официаль-
ных сайтах организаторов ме-
роприятия в Ленинградской 
области - комитета по природ-
ным ресурсам Ленинградской 
области, Ленинградского отде-
ления «Всероссийского обще-
ства охраны природы».

АС-Медиа
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Минус в том, что, согласно за-
кону, мы не можем подрабаты-
вать - помогать индивидуаль-
ным предпринимателям или  
совмещать свою работу с под-
работкой в других организа- 
циях. Это запрещено. Но, как  
известно, строгость наших за- 
конов компенсируется необя- 
зательностью их исполнения.  
Поэтому «альтернативщики» под- 
рабатывают «втёмную», что 
позволяет им выживать, по-
скольку в большинстве случаев 
назначается лишь минималь-
ная зарплата, а дальше кру-
тись, как сможешь.
Чтобы получить направление 
на АГС, следует подать заявле-
ние о замене военной службы 
по призыву на альтернативную 
гражданскую. К заявлению 
нужно приложить автобиогра-
фию и характеристику с места 
учебы или работы. Дождать-
ся рассмотрения заявления. 
Призывная комиссия обязана 
рассмотреть заявление в те-
чение месяца со дня подачи в 
военный комиссариат. На за-
седании комиссия принимает 
одно из двух предусмотренных 
законом решений: заменить 
военную службу на АГС или 
отказать. (Ст. 6 ФЗ «Об альтер-
нативной гражданской служ- 
бе»).
— Есть ли у альтернатив-
ной службы преимущества 
перед воинской?
— Для меня есть. АГС позволя-
ет человеку развиваться, что 
для меня очень важно. Кто-то 

думает так: «Быстренько в ар-
мию схожу, а потом быстрень-
ко наверстаю упущенное». К 
сожалению, это далеко не так. 
Полученные знания - забыва-
ются, гражданские навыки -  
теряются. Мало того. Лично 
знаю несколько ребят, за вре-
мя армейской службы приоб-
ретших привычки, которые их 
совсем не красят. Что уж гово-
рить о саморазвитии. В отли-
чие от тех, кто выбрал службу 
альтернативную, не оторван-
ную от реальной жизни.
К слову, о сроке альтернатив-
ной службы. Многих пугает её 
длительность. Действительно, 
один год «в сапогах» кажет-
ся гораздо короче, чем почти 
два года быть привязанным 
к одному место без права его 
сменить. Но здесь вопрос в 
том, как мы оцениваем время, 
как молодой человек проведёт 
свой срок в армии и на граж-
данской службе. 
В армии ты 24х7 находишься в 
состоянии всевозможных огра-
ничений: в передвижении, об-
щении, информационном обес- 
печении. Время сжато и скон-
центрировано. А 21 месяц «аль- 
тернативщика» словно разма-
зан, подобно маслу на бутер-
броде: отработал с девяти до 
пяти - и будь здоров. Я даже 
за границу во время службы 
успел съездить - в отпуске.
Конечно, АГС больше подходит 
для тех, кто уже доучился и 
приобрёл специальность. Они 
могут проходить службу пря-
мо по месту работы. К примеру,  

врачи. Или люди, имеющие 
какую-либо узкую специали-
зацию. Они после института и 
гражданский долг исполняют, 
и стажировку по профессии 
проходят, и опыт нарабатыва-
ют. И развитию социальной 
сферы способствуют.
В реальности же попасть на ра-
боту по специальности очень 
трудно. Около 95 % заявок на 
работников в перечне Минтру-
да - из диспансеров, лечебниц 
и почтамтов. Там не хватает 
людей из-за монотонной рабо-
ты и низкой зарплаты. 
— А насколько эффектив- 
на система альтернатив-
ной службы, на Ваш взгляд?
— К сожалению, наша система 
альтернативной гражданской 
службы выстроена таким об-
разом, что у призывника нет 
выбора. Ты подаёшь в военко-
мат заявление, автобиографию 
и характеристику с последнего 
места работы или учёбы, кото-
рые, по идее, должны учиты-
ваться при определении даль-
нейшего рода деятельности. 
Но в действительности «аль-
тернативщика» могут послать 
куда угодно и кем угодно. Я 
сейчас общаюсь с правозащит-
никами, которые пытаются 
урегулировать это несоответ-
ствие. 
Государство выстроило очень 
неэффективную систему, при 
которой предприятие сначала 
обязано подать заявление на 
«альтенативщика» в комитет по 
социальной занятости города. 
Затем эти данные поднимаются  

на федеральный уровень в Мо-
скве, где аккумулируются и 
принимаются к сведению. 
Судите сами. В нашей стране 
146 миллионов населения, а 
каждый призыв - весной и осе-
нью - набирается не более по-
лутора тысяч «альтернативщи-
ков». По всей стране. Можно 
сказать, что мы такой «отряд 
особого назначения» (смеёт-
ся). А всем этим объёмом ин-
формации занимаются всего 
два человека из Минтруда! О 
какой эффективности можно 
здесь говорить?
— Как мужчины в Вашей 
семье отнеслись к Вашему 
выбору? Что говорили ро-
весники?
— Мой отец и дед имеют от-
ношение к армии. Они за-
канчивали институты с во-
енной кафедрой - офицеры 
запаса, проходившие военные 
сборы. Поэтому поначалу к 
моей авантюре с АГС они от-
неслись скептически. Во-пер-
вых, я ушёл из университета, 
что обрадует далеко не каж-
дого родителя. Во-вторых, всё  
те же мифы и слухи про аль-
тернативную службу. Но за 
прошедшее время их мнение 
изменилось в лучшую сторо-
ну. Опять же, я не выпадаю  
из жизни на год, остаюсь в се-
мейном социуме, помогаю ро-
дителям. 
Что же касается ровесников, 
то у них мнение об альтерна-
тивной службе разделились. 

направили работать санита-
рами вместо уволившихся. А 
отказаться и уйти со своей 
службы они не могли. 12-ча-
совая смена, в «скафандрах», 
без выходных. Реальный от-
вет на вызов нашего времени, 
реальные боевые действия, 
реальная защита отечества и 
его граждан.
— Логично. Тогда такой во-
прос: как Вы относитесь к 
«уклонистам»? К тем, кто 
и в армии служить не хо-
чет, и альтернативой ман-
кирует?
— Я не отношусь негативно к 
«уклонистам», потому что за-
ставлять людей брать в руки 
оружие выглядит не очень 
патриотично. Армия долж-
на быть профессиональной, а 
призыв против желания - ата-
визм прошлого в современном 
мире. 
Опять же, если не брать в рас-
чёт тех, кто целенаправленно 
избегает службы в армии, то 
немалое число «уклонистов» -  
это те, о которых военкомат 
просто… забыл. И человек до-
жил до 27 лет, а потом просто 
приходит в военкомат и полу-
чает военный билет. Служить 
в армии или нет - это личный 
выбор каждого человека. При 
профессиональной комплекта-
ции вооружённых сил не будет 
никаких «уклонистов».
—  Ваше резюме о закончив-
шейся службе и пару слов о 
дне сегодняшнем…

 Не бывал я в дальних походах,
Не вершил героических дел.
Отслужил я всего два года.
А будто бы отсидел… 

(Надпись на стене каптёрки  
в/ч 86656, 1983) 



АГС длится дольше обычной службы в 1,75 
раза: в армии служат 12 месяцев, а на альтер-
нативной службе — 21 месяц. Каждый год Мин-
труд утверждает перечень видов работ, про-
фессий, должностей и организаций, где можно 
проходить альтернативную службу. В списке 
есть врачи, инженеры, программисты — всего 
140 должностей. При подборе места службы 
опираются на профессиональный опыт призыв-
ника, его образование и состояние здоровья. (Пе-
речень Минтруда России). 



Многих пугала именно дли-
тельность, особенно девушек, 
не желавших надолго расста-
ваться со своими друзьями. 
Хотя совсем недавно срочная 
служба в армии составляла 
два года, и никто особенно 
не возмущался. А альтерна-
тивной не было вообще. Да и 
сегодня знают о ней не очень 
много. Впрочем, к информации 
про АГС ребята относились с 
интересом. Хотя бы потому, 
что это что-то новое. 
— Считаете ли Вы 23 фев-
раля своим праздником?
— Конечно, я считаю День 
защитника Отечества своим 
праздником. Только надо до-
говориться, что такое «защи-
щать» и что такое «отечество». 
Наше государство, согласно 
конституции, является соци-
альным. Я работал в социаль-
ном медицинском учрежде-
нии и оказывал социальные 
услуги. И если оказание со-
циальных услуг в социальном 
государстве можно считать 
защитой этого государства, то, 
безусловно, я его защитник. 
Когда прошлой весной произо-
шла вспышка заболеваемости 
неизвестным коронавирусом, 
младший медицинский пер-
сонал петербургских больниц 
начал массово увольняться. 
Люди просто боялись рабо-
тать с заразными пациентами. 
И наши «альтернативщики» 
оказались на «передовой», их  

— В настоящее время я явля- 
юсь координатором «Движения  
Сознательных Отказников», ко- 
торое помогает людям доби-
ваться права на альтернатив-
ную гражданскую службу. На- 
ша организация готовит инфор- 
мационные материалы, оказы-
вает консультативную помощь, 
помогает в оформлении необ-
ходимых документов, в част-
ности, для прохождения меди-
цинской комиссии. 
Что же касаемо службы, то, 
по мнению моего окружения, 
за её время я изменился в 
лучшую сторону, стал более 
целостной личностью. Специ-
фика работы способствовала 
тому, что я начал больше заду-
мываться о людях, обществе, 
проблемах страны и жизни в 
целом. Кое-какие взгляды при-
шлось пересмотреть. 
А ещё альтернативная граж-
данская служба, в противовес 
армейской, это не исключение 
людей из профессиональной 
деятельности и трата бюджет-
ных средств на непроизводст- 
венную сферу, а привлечение 
граждан к общественно-полез-
ной деятельности в развитии 
различных структур общества 
и государства. Того же соци-
ального обслуживания насе-
ления, например. Которое, в 
отличие от армии, нуждается в 
кардинальном улучшении. Это 
я вам говорю, как «дембель», 
знакомый с альтернативной 
службой изнутри. 

Николай МОНАСТЫРНЫЙ

СЛУЖБА 
«ОСОБОГО НАЗНАЧЕНИЯ»
(Окончание. Начало на 1 стр.)

Евгений Новиков — служивый
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ул. Чкалова д. 24 - современный вид

Таким может стать дом 24 по улице Чкалова

ВСЕМ СПАСИБО, ВСЕ СВОБОДНЫ!
Судьба иСторичеСкой заСтройки Гатчины решитСя без привлечения общеСтвенноСти

государственной охраны, сохра-
нения и использования объектов 
культурного наследия Ленин-
градской области; 
Смирнова Алёна Евгеньевна -  
представитель отдела по осу-
ществлению полномочий в сфе- 
ре объектов культурного на-
следия;
Никитин Сергей Юрьевич - пред-
седатель Комитета по культу-
ре и туризму ГМР;
Павлов Сергей Юрьевич - Пред-
седатель РОО ВООПИК;
Бурлаков Андрей Вячеславо-
вич - Почётный гражданин Гат-
чинского района, краевед;
Потоцкая Екатерина Алексеев-
на - директор МБУ «Музей горо-
да Гатчина», член ВООПИК;
Левина Елена Сергеевна - Гене-
ральный директор «Управляю-
щей компании «Город», предста-
витель инициативной группы 
граждан «За сохранение исто- 
рического центра Гатчины»;
Иванов Константин Евгенье-
вич - член ВООПИК, предста-
витель инициативной группы 
граждан «За сохранение исто-
рического центра Гатчины».
Ведущим мероприятия был пред- 
седатель районного комитета  
по культуре Сергей Никитин.  
С ролью пресс-секретаря Сер- 
гей Юрьевич справился успеш-
но. Хорошо объявлял спикеров 
и передавал слово от одного 
к другому. А вот мнение соб-
ственно председателя комите-
та по культуре относительно 

обсуждаемого вопроса выска-
зано не было. 
В конце 2020 года члены ВОО-
ПИиК, при знакомстве с новым 
«культурным» председателем, 
спросили его мнение о дере-
вянном центре Гатчины. «Я 
начну входить в тему, когда 
приедет комиссия», - сказал 
коренной гатчинец Никитин. 
Похоже, в тему он так и не во-
шёл, поскольку своё мнение 
так и не озвучил.
— Мы давно думали о необходи-
мости такой встречи, - начала 
Людмила Нещадим. - Мы бла-
годарны инициативной груп- 
пе наших граждан за диалог. 
Благодарны за то, что они не 
кричат, не выходят на улицу с 
плакатами, а предлагают кон-
кретные решения.
Одна из самых активных пред-
ставительниц этой инициатив-
ной группы Елена Левина была 
участницей «круглого стола», 
но Людмила Николаевна ни 
разу не обратилась к ней лич-
но, а обходилась общими фра-
зами вроде «сегодня заложено 
начало конструктивного диало-
га с общественностью». 
Общественность почти год пы- 
талась пробиться к этому диа-
логу. Напомню, что руководи-
тель администрации Гатчин- 
ского района подписала 23 ок-
тября 2020 года постановление 
о сносе 11 деревянных домов 
(Чкалова 24, 57, 58, 60, 75, 75А; 
К.Маркса 7,9А, 39, 59; Горького 
28), которые вошли в програм-
му расселения ветхого жилья 
ещё в 2015 году. Всё это время 
активные граждане говорили 
о том, что дома нужно спасать, 
а администрация год за годом 
просто переписывала поста-
новления о сносе. 
Летом 2020-го члены районно-
го отделения ВООПИиК пере-
шли от слов к более активным 
действиям и буквально забро-
сали областной комитет по 
культуре заявлениями о вклю-
чении этих домов в Реестр объ-
ектов культурного наследия.  
Дело сдвинулось с мёртвой точ- 
ки, областная комиссия при-
знала (пока) четыре дома из 
«расстрельного» списка (Кар-
ла Маркса, д. 9А и 59, Чкалова,  
д. 24 и 60) обладающими при-
знаками ОКН и сделала эти 
дома неприкосновенными. Во-
шедшие в перечень ОКН дома 

будут исключены из списка 
аварийных домов, подлежащих  
сносу, а жители будут пересе-
лены в благоустроенное жи-
льё.
Только с этого момента руко-
водство района пошло на диа-
лог. Правда, в отличие от кон-
структива активных горожан, 
риторика главы администра-
ции и её заместителей смахи-
вает на обычные отговорки и 
демагогию. Вот Людмила Не-
щадим: «Работаем над благо-
устройством улицы Чкалова с 
учётом открывшихся реалий». 
Вот Сергей Голованов: «Хочет-
ся сохранить город в первоз-
данном виде и приукрасить его, 
чтобы увеличился туристиче-
ский поток».
А «социальный» Роман Дерен-
дяев и вовсе приписал админи-
страции заслугу в том, что «в 

Администрацией ГМР подго-
товлен проект решения сове-
та депутатов г. Гатчины «Об  
утверждении положения о 
льготном предоставлении в 
аренду неиспользуемых объ-
ектов культурного наследия, 
находящихся в неудовлетво-
рительном состоянии и отно-
сящихся к собственности МО 
«Город Гатчина». Мы плани-
руем вынести этот проект на 
рассмотрение городских депу-
татов в марте текущего года.
С принятием этого Положе-
ния, у администрации появит- 
ся возможность предоставлять 
неиспользуемые объекты куль-
турного наследия, находящие- 
ся в неудовлетворительном сос- 
тоянии, в аренду. Через аукци-
он - с установлением начально-
го размера арендной платы в  

16 февраля в Гатчине прошёл «круглый стол» 
по вопросу сохранения объектов культурного 
наследия на территории Гатчинского района.
Впечатление от этого события 
осталось странное. Я бы даже 
сказала - сюрреалистичное. 
Началось всё с того, что прес-
се пришлось преодолевать за-
градительный кордон.  В фойе 
Дома культуры нас встречали 
списками, куда СМИ включе- 
ны не были. Мотивировали ог- 
раниченный контингент меро-
приятия «красной зоной» рас-
пространения коронавируса, 
где находится ГМР.  
В списке значилось 18 участ-
ников. Странно, что предста-
вители районной администра-
ции не знали об изменениях 
регламентирующих ограничи-
тельные меры, которые под-
писал губернатор Ленобласти, 
и которые вступили в силу 2 
февраля: «…увеличена чис-
ленность участников меро-
приятий, организованных му- 
ниципальными и региональ-
ными органами власти в 
«красной» зоне… в помеще-
ниях - до 80 человек». 
Когда журналисты попали-та-
ки в зал, выяснилось, что нас 
рады видеть и никто не воз-
ражал против нашего при-
сутствия. Так и осталось не-
выясненным, то ли сработал 
«эффект исполнителя», то ли 
руководство пыталось сделать 
«хорошее лицо». Так или ина-
че, разговор о сохранении объ-
ектов культурного наследия 
проходил в присутствии СМИ.
Представительный состав участ- 
ников демонстрирует важность  
заявленной темы. Не поленюсь 
перечислить всех присутство-
вавших поимённо:
Фёдоров Александр Алексее-
вич - заместитель главы Гат-
чинского муниципального рай-
она и МО «Город Гатчина»;
Нещадим Людмила Николаев-
на - глава администрации ГМР;
Голованов Сергей Иванович -  
первый заместитель главы ад-
министрации ГМР по жилищ-
но-коммунальному и городско-
му хозяйству;
Дерендяев Роман Олегович - за-
меститель главы администра-
ции ГМР по развитию социаль-
ного комплекса;
Абаренко Лариса Игоревна - за-
меститель главы администра-
ции ГМР по строительству и 
развитию инфраструктуры;
Носков Илья Вениаминович - 
заместитель главы администра-
ции ГМР по финансовой поли-
тике;
Ермаков Константин Николае-
вич - общественный помощник 
Уполномоченного по правам 
человека в Ленинградской об-
ласти;
Авикайнен Ирина Владимиров- 
на - председатель Совета по 
культуре и искусству ГМР;
Паршин Виталий Валентино-
вич - заместитель председате-
ля комитета по строительству 
Ленинградской области;
Лазарева Галина Ефимовна - за-
меститель председателя коми-
тета - начальник департамента 

2020 году, совместно с Комите-
том по культуре Ленинградской 
области, была проведена рабо-
та по включению четырёх та-
ких домов в Перечень объектов 
культурного наследия».
Под «открывшимися реалия- 
ми» на улице Чкалова Людми- 
ла Николаевна, по всей веро-
ятности, подразумевает попав- 
шие в «охранную грамоту» до- 
ма № 24 и № 60. На месте ко-
торых уже были спланирова-
ны, в лучшем случае, скверы, 
в худшем - автостоянки. Елена 
Левина показала участникам 
«круглого стола», каким мо-
жет стать двадцать четвёртый 
дом, если его восстановить по 
историческим чертежам. Все 
рассматривали акварель, сде-
ланную гатчинским художни-
ком, с интересом.
— Нам нужно решить, что бу-
дем делать со всем комплексом 
объектов культурного насле-
дия. Что нам нужно сохранять 
и для каких целей, - отреагиро-
вала Людмила Нещадим. 
Заместитель главы администра- 
ции Гатчинского района по фи- 
нансовой политике Илья Но-
сков докладом «Перспективы  
использования объектов, вклю- 
чённых в реестр выявленных 
объектов культурного насле-
дия» ответил на реплику сво-
его шефа:
— Федеральный законодатель 
даёт широкие полномочия ор-
ганам местного самоуправле-
ния по управлению муници-
пальной собственностью. 
В том числе, и объектами, обла- 
дающими статусом объектов 
культурного наследия. Мы по- 
нимаем, что наши возможно-
сти в части реализации меро- 
приятий по сохранению и охра- 
не объектов культурного насле- 
дия ограничены параметрами 
местных бюджетов. Поэтому го- 
товы рассматривать различные  
варианты с привлечением за-
интересованных лиц для со-
хранения подобных объектов. 
При предоставлении ОКН в 
аренду мы можем устанавли- 
вать льготную арендную плату.  

1 рубль за один объект куль-
турного наследия в год.
У председателя районного от- 
деления ВООПИиК и предпри- 
нимателя Сергея Павлова сра-
зу возникли практические воп- 
росы о процедуре аренды до-
мов. В частности, он усомнил-
ся в том, что все арендаторы, 
которые воспользуются такой 
возможностью, смогут довести 
здания «до ума». И, скорей все-
го, многие оставят эту затею, 
поскольку не найдут средств 
на реставрацию. 
Сергей Юрьевич предложил 
«проверять арендаторов на фи-
нансовую состоятельность», взи-
мая рыночную плату за аренду 
до тех пор, пока не закончится 
реставрация и здание не начнут 
использовать. И вот тогда, в каче-
стве поощрения, арендную плату 
можно установить льготную. 
Участники «круглого стола» сог- 
ласились, что есть необходи-
мость документ обсуждать и до-
рабатывать.
— В год 225-летия Гатчины мы 
находимся в начале большого 
пути по сохранению ОКН, -  под-
вела итог глава администрации.
От редакции. Представите-
ли общественности обрати-
лись в администрацию с прось-
бой включить в рабочую группу 
при главе администрации по во-
просу сохранения и восстанов-
ления объектов культурного 
наследия «действительно за-
интересованных жителей Гат- 
чины и людей, имеющих прямое 
отношение к сохранению исто-
рической застройки, а не толь-
ко чиновников»: Елену Левину, 
Евгения Новикова и членов Со-
вета ВООПИиК Тамару Турапи-
ну и Даниила Монахова.
В ответе на это письмо, под-
писанном заместителем главы 
администрации Романом Дерен-
дяевым, сказано, что от обще-
ственности в рабочую группу 
включён председатель гатчин-
ского отделения ВООПИиК Пав-
лов Сергей Юрьевич. 
Такая вот чиновная благодар-
ность «инициативной группе 
наших граждан».

Алёна РЫБАКОВА
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Последний день осени

Полдень. Великий Устюг

МАГИЯ СЕВЕРНОГО ПЕЙЗАЖА 

ВАША МЭРИ ПОППИНС

Пространство «Весна» — 
это неотъемлемая часть 
Центра информационных 
технологий г. Гатчины, 
где получают 
дополнительное 
образование ребята  
со всего района. Работая  
в этом образовательном 
учреждении,  
я давно хотела создать 
выставочный проект, 
который объединил  
бы творчество мастеров 
и их учеников. 

Наталья ЛАМОНТ, 
искусствовед
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одновременно являются и учи-
телями, наставниками юных.
В рамках проекта мы предпо-
лагаем не только персональные 
выставки российских худож-
ников-педагогов, но и экспози-
ции, которые бы представляли 
в одном пространстве творче-
ство мастера и становление его 
учеников, показывая развитие 
художественной традиции, по-
зволяя помечтать о будущем на-
шего искусства.
Первая выставка этого проекта 
представляет творчество Ека-
терины Петровны Константи-
новой - живописца, педагога, 
доцента кафедры живописи Ин-
ститута художественного обра-
зования РГПУ им. А.И. Герцена. 
Мы назвали её «Магия пейза-
жа». Это действительно заво-
раживающие пейзажи нашего 
Севера: Великий Устюг, архан-
гельские деревни, Белое море.
На этой выставке мы погово-
рим со зрителями о том, что 
же так притягивает художни-
ка в нашей северной природе, 
почему у всех мастеров в их 
произведениях она такая раз-
ная и всё равно узнаваемая. У  
Константиновой Русский Север  
предстает удивительно богатым  

Изобразительное искусство -  
сфера в равной мере новатор-
ская и консервативная. С одной 
стороны, непрерывно возника- 
ют новые технологии в живопи-
си, графике, архитектуре, сме-
няют друг друга художествен-
ные концепции, откликаясь на  
метаморфозы времени. А с дру- 
гой - важный элемент постоян-
ства, принципы передачи мас- 
терства. Как и столетия на-
зад, учитель передает ученику 
понимание своей профессии, 
навыки работы, отношение к 
искусству. Неважно, ручная ли  
это работа, или связанная с тех-
никой - преемственность, тра- 
диции национальной культуры,  
национальной школы остают-
ся в числе определяющих при 
оценке художественного про-
изведения и собственно твор-
чества художника.
Вот и возник такой проект - 
«Ученик, учитель, мастер», в 
котором нам хочется отразить 
идею преемственности в твор-
ческом деле, идею передачи 
традиции мастерства следу-
ющему поколению. Это - дань 
уважения профессии педаго-
га, тем художникам, которые 
не только успешно работают, 
как мастера в выбранном ими 
творческом направлении, но 

Возможны услуги НЯНИ - ПЕ-
ДАГОГА: подготовка домашних 
заданий для детей начальной 
школы, музыкальные занятия -  
пение, игра на пианино. Вла-
дею разговорным английским. 
В этом случае оплата удваива-
ется.
Живу в Гатчине на Въезде. Рас-
смотрю варианты из другого 
района, исключая Аэродром.
Номер телефона: 965-753-57-28

Помогу привести Вашего ребёнка на занятия, 
отвести домой, погулять, поиграть (не  
в телефоне!), почитать книги, порисовать.
Опыт работы с детьми очень 
обширный - 30 лет педагоги-
ческого стажа (учитель музы-
ки), работала в детских летних 
лагерях с «трудными детьми», 
частной няней неоднократно,  
начиная с 5-месячного возрас-
та моих подопечных. Только хо- 
рошие отзывы - рекомендации 
будут представлены при лич-
ном общении.
Соглашусь на частичную, ми-
нимальную занятость, оплата 
250 руб в час.

БАНЯ, ЧАК-ЧАК И НЕ ТОЛЬКО…

Баня - такое ласковое слово из 
детства, где папа парит бере-
зовым веником, а после бани 
бабушка поит чаем с молоком. 
Это пять шагов от парилки до 
дома, которые пробегаешь, за-
вернувшись в три полотенца. 

В субботу вечером в окружении голых женщин 
«Казачьих бань» я думаю только об этом. О вечной 
молодости, румяных щеках и упругой коже.

Это четыре буквы, которые де- 
лают тебя красивым и счаст- 
ливым. Там, в деревне, ещё 
есть тишина утренней рыбал-
ки, грохот от варки варенья, 
хруст медового чак-чака бабуш- 
ки Вали.

Так в кафе «Огурцы» на Фон-
танке я рассказывала своему 
другу Синю про детство в де-
ревне. А потом что-то грохну-
ло по голове, и возникла идея 
рассказывать и показывать 
это всё иностранным гостям 
Петербурга. Организовывать 
экскурсию по посёлкам с по-
гружением в нашу жизнь. Этот 
проект больше, чем осмотр до-
стопримечательностей и выва-
ливание исторических фактов. 
Это ещё и общение с местны-
ми жителями, взаимодействие 
культур, обмен опытом, друж-
ба. Будем вместе собирать гри-
бы, учиться вязать мягкие но-
ски, подглядывать, как пекут 
курник.
Друзья, я ищу классных, от-
крытых людей с любимым де-
лом! Вы, ваш друг, дедушка 
делают что-то очень хорошо? 
У Вас есть огромное желание 
научить чему-то иностранцев, 
поделиться своим опытом, рас-
сказать им классные истории? 
Может быть, вы играете на му-
зыкальном инструменте, знае-
те всё про баню, классно печё-
те пироги? 
Не имеет значения возраст, 
пол и род деятельности. Глав-
ное то, как делаете это именно 
ВЫ! Пишите, рассказывайте, 
предлагайте!

Анастасия ГОФМАН
Контакты: 89112791698, 

nastyaasha@gmail.com

в оттенках и достаточно лако-
ничным во внешних формах. 
Цвет - душа природы, её на-
строение, её магия, а форма - 
то, что мы можем воспринять 
и поверхностно, вспомнив тут 
же метафору «суровый север». 
Да, он суровый, но в такой же 
степени и нежный.  
Екатерина Константинова - приз- 
нанный мастер реалистическо- 
го пейзажа, продолжатель тра- 
диций, заложенных В.Д. Поле-
новым, И.И. Левитаном, разви-
вавших лирическую сторону 
этого жанра. Гармония север-
ного ландшафта выражена в 
них настолько верно, во мно-
гом благодаря безупречному 
балансу форм и цвета в каждой  
картине, что мне хотелось на-
звать выставку «Магия компо- 
зиции». Главным в своем твор-
честве художник считает «со-
здание настроения», стараясь 
«каждую работу… наполнить 
чувством, смыслом, передавая 
это через выбор сюжета, коло-
рит, композицию». 
Разглядывая в мастерской её 
пейзажи с деревьями, я почув-
ствовала особенное отношение 
художника к этим творениям 
природы. Не в их ли структуре,  

идеально воплощающей вселен- 
скую гармонию, черпает свое 
вдохновение живописец? У Кон- 
стантиновой каждое дерево - лич- 
ность, не объект, а герой, персо-
наж картины, реагирующий на 
тончайшие нюансы атмосферы, 
будь то томящая влага ранней 
дождливой осени, или звенящая 
искрящаяся изморозь. 
В экспозиции зала мы не смог-
ли представить творчество уче-
ников живописца, но наш про-
ект предусматривает разные 
формы визуальной демонстра-
ции. Об учебном процессе, о 
самом Институте художествен-
ного образования, о своей ка-
федре Екатерина Петровна рас-
сказала на творческой встрече, 
а Институт предоставил нам 
прекрасный видеоматериал о 
том, как проходят обучение бу-
дущие профессиональные ху-
дожники и педагоги.
Кстати, одна из её учениц, Ма-
рина Атаманюк, ныне возглав-
ляет Детскую художественную 
школу Гатчины. И может быть, 
кто-то из участников проекта 
«История глазами детей» в не-
далеком будущем станет геро-
ем выставки «Ученик, учитель, 
мастер». Время покажет.
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Каждый четверг! В 18.00! 
В кабинете № 43 гатчинского ЦТЮ 

Клуб авторской песни «Щхуна» 
ждёт авторов-исполнителей! 

Начинающим авторам помогут, подскажут, научат.  
И примут в дружную команду «шхуновцев».  

Вход на «Щхуну» открыт всем от 16 до 90 +.  
Главное — любить поэзию и музыку.

Контактный телефон: 921 308–0657 — Сергей Шутилов

Изготовление 
мебели, дверей 

и лестниц любой 
сложности из сосны, 

дуба, бука и МДФ.

Производство в Гатчине

921 308-0657 — 
Сергей Шутилов 

ПРОДАМ КОМНАТУ 

в коммунальной квартире 
в центре Гатчины.
20 кв.м, 2-ой этаж 

двухэтажного дома. 

8 969 972-5784,  Марина

ГАЙД-ПАРК «УВ»

Итак, последнее 
время суверенное 
информационное 
пространство бурлило 
и пенилось. А брызги 
в стороны летели, 
заляпывая очумевших 
зрителей, слушателей 
и прочих непричастных 
к пониманию 
сложившейся 
ситуации. Всё по 
Салтыкову нашему 
Щедрину: «Российская 
власть должна 
держать свой народ в 
состоянии постоянного 
изумления».
Вот, к примеру, плодовитый те- 
атральный режиссёр Констан- 
тин Богомолов явил обществен- 
ности свой опус про загнивание  
Европы и спасительную роль 
России. Сие творение вызвало 
широкую дискуссию в среде 
отечественных «западников», 
надававших деятелю культуры 
виртуальных люлей. За отход 
от демократических ценностей 
и потакание идеям суверенной 
демократии. Сиречь, отечест- 
венным «славянофилам».
А какую, собственно, Америку 
насчёт погибели Европы от-
крыл своим (или не своим) опу-
сом режиссёр Богомолов? Ещё 
сто лет назад немец Освальд 
Шпенглер опубликовал свой 
труд «Закат Европы». О недее-
способности Европы писали и 
высказывались и другие мыс-
лители - как западные, так и от-
ечественные. И что? Да ничего. 
Канули в историю европейские 
империи, а Европа продолжает 
существовать. Вопреки всем 
прогнозам. Хотя бы потому, что 
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НИКЧЁМНЫЕ СПОРЫ ― ПОСЛЕДНЕЕ ДЕЛО
не боится будущего и извлека-
ет уроки из прошлого. Пото-
му-то европейские ценности 
никак не подходят для нашей 
суверенности. Пока. 
А ещё в Москве ломались копья 
и метались гневные филиппики 
по поводу возвращения/невоз-
вращения на Лубянскую пло-
щадь памятника «железному 
Феликсу», снесённому небла-
годарными горожанами в при-
снопамятном девяносто первом. 
Железного истукана обсуждали  
в радио- и телеэфире, колум-
нисты и обозреватели бодались 
на газетных полосах и в сетевых 
блогах. 
Впрочем, для соблюдения типа 
демократических процедур и 
видимости выбора тамошнему 
пиплу в пару к Дзержинскому 
подкинули Александра Невско-
го.  Так что сражались тени Фе- 
ликса и Александра за умы и 
души великороссов! Идёт фиг-
ня народная, идейная фигня!
И, до кучи, вспомним неждан-
чик от Владимира (не нашего) 
Соловьёва, прозвучавший на 
днях в его же типа авторской 
программе. Этот нежданчик не 
обошли вниманием представи-
тели либеральной обществен-
ности. Зато поборники патрио-
тизма, ревнители духовности и 
борцы за права оскорблённых 
ветеранов не проронили ни сло-
ва. Итак, на арене - говорящий 
френч!
«Гитлер был лично очень сме-
лым человеком. В отличие от 
этого гульфикфюрера (Наваль-
ного - прим. ред.) не косил от 
армии», - заявил итальянский 
резидент Соловьев. И поспеш-
но добавил: «Воевал, и воевал 
доблестно во время Первой 
мировой войны».
Вот такую историческую «шля-
пу» натягивает на уши отече-
ственному потребителю лапши 
записной патриот и владелец 
неслабой недвижимости на ита-
льянском озере Комо. Без ком-
ментариев.
Подводя итоги всего вышена-
писанного, можно констатиро- 
вать, что политика партии и 
правительства продолжает сох- 
ранять статус-кво, а состояние  
постоянного изумления в обще-
стве живёт и побеждает. Раз-
дувание малозначимых пово-
дов до общественных баталий 
как нельзя лучше замыливает 
действительно вопиющие про-
блемы. Будь то правовой бес- 
предел, пикирующая экономи-
ка, дебилизация образования 
или обнищание населения. 

Не эти проблемы волнуют на- 
ши галерных гребцов, рулевых  
и кормчих. Не за горами - типа 
думские и региональные выбо-
ры. А что главное по результа-
там выборов? Правильно, что-
бы костюмчик сидел. Точнее, 
костюмчики. Всё те же, и всё 
там же. В «не месте для дис-
куссий». 
А чтобы пипл не особо напря-
гал остатки мозговых извилин 
насчёт подходящего кандида-
та, пущай лучше впрягается 
в сотрясание воздуха  хоть на-
счёт Феликса в шинели, хоть 
насчёт Александра в кольчуге -  
долота Церетели. От переста-
новки мест слагаемых сумма 
не меняется. Так что и Европа 
продолжит свой вечный закат 
(у наших пропагандистов), и 
итальянский резидент-патри-
от ещё напишет свои откро-
вения о похождениях бравого 
солдата Гитлера в Первой ми-
ровой войне (с него станется - 
за толику немалую).
Но довольно о проблемах! Да-
ёшь внедрёжь и скрепёжь! 
Гражданин Песков - говорящая 
голова президента - озвучил 
духоподъёмную новость. Парад 
Победы в 2021 году точно состо-
ится. Но состоится ли именно 
девятого мая - вопрос. «Я пока 
не знаю, - цитирует ТАСС ответ 
Пескова на вопрос, состоится 
ли в этом году Парад Победы 9 
мая. - Но то, что парад будет, 
это однозначно». 
Отличная новость! Значит, ко 
дню парада у нас окончатель-
но будет побеждён вражеский 
коронавирус. Победили к про-
шлогоднему маршу, победим 
и к грядущему. Смело, товари-
щи, в ногу! Самое время начи-
нать чествования ветеранов, 
шить гимнастёрки на младен-
цев и украшать коляски тан-
ковым антуражем. Мы же не 
какая-то загнивающая Европа. 
Именно поэтому в процветаю-
щей России только прошлое с 
каждым годом становится всё 
светлее и светлее.
Ещё одна духоподъёмная но-
вость, которая взбодрила лич-
но меня. Как предпенсионера. 
Мало того, что мне, старому и 
больному, увеличили период 
работоспособности и сокра-
тили «возраст дожития». Без 
моего согласия. Мало того, что 
я тупо могу не дожить до воз-
раста Хрис…, пардон, дорогого 
Владимира Владимировича. А 
тут Минфин ещё задумал про-
вести очередную деформацию 
в пенсионной системе, туды 
его в качель!

Так, государевы финансисты 
пришли к замечательной идее 
доработать новую систему пен-
сионных накоплений - добро-
вольную. Это следует из плана 
законотворческой деятельно-
сти ведомства на текущий год. 
Но разрабатывать законопро-
ект будут в обстановке секрет-
ности. И не сейчас, а уже по-
сле парламентских выборов. О 
как!
По моему скромному разуме-
нию, секретная новация Мин-
фина подразумевает, что мне и 
моему законопослушному чи-
тателю придётся откладывать 
на пенсию самому. Из зарпла-
ты. Типа, как потопаешь, так и 
полопаешь. Сколько отложишь -  
столько и поимеешь. Вот тебе 
три рубля - и ни в чём себе не 
отказывай.
Я, конечно, понимаю, что нам 
мешает вечное наследие «ли-
хих девяностых», гадят брита-
но-японские шпионы, сжима-
ется кольцо врагов: направо 
нас - рать, налево нас - рать. 
Нефть дешевеет, рубль пада-
ет, доллар растёт. Результаты 
политики партии и правитель-
ства. Видимо, пора в консерва-
тории что-то подправить. 
Но консерватория в очередной 
раз запускает свой смычок 
в мой карман. Из которого я 
вынужден содержать всю эту 
консерваторию своими нало-
гами - и главного дирижёра, и 
духовые, и щипковые, и удар-
ные. Так может, пусть консер-
ваторию поддерживают только 
любители и ценители её музы-
ки? Это было бы справедливо, 
и я бы это понял. Заодно бы и 
выяснили, сколько у нас ре-
альных поклонников главного 
дирижёра и его команды. Безо 
всяких соцопросов.
Но это я размечтался о высо-
ком. А в реале, если Минфин 

пропихнёт свою новацию, для 
граждан замаячит северный 
пушной зверёк. Правда, сис- 
тема добровольных накопле-
ний, скорее всего, обречена на 
провал, считают эксперты. Не 
помогут ни налоговые льготы, 
ни стимулы для софинанси-
рования со стороны работода-
телей. У россиян просто нет 
«лишних» денег, чтобы копить 
на пенсию. Что же, дождёмся 
парламентских выборов.
И, в заключение, о позитиве. Но 
в духе Минфина. Цены на карто-
фель в магазинах за год вырос-
ли на 40 %, морковь - на 34 %,  
подорожали помидоры, огур-
цы и лук. Мясопереработчики 
начали направлять запросы 
в торговые сети о повышении 
оптовых цен на свою продук-
цию. Поставщики ссылаются 
на рост стоимости сырья. Феде-
ральные ритейлеры в письме, 
адресованном Минпромторгу, 
отметили, что весной могут вы-
расти цены и на непродоволь-
ственные товары - дорожает 
транспортировка. 
Но настоящему патриоту не 
страшны никакие подорожа-
ния - в ремне всегда можно 
проделать ещё одну дыру. Так 
что поддержим нашего суве-
ренного производителя про-
дуктов - сырного продукта, 
творожного продукта, молоч-
но-сухого и мясного продук-
тов! Больше пальмового масла 
на душу населения! Больше 
дорогого импортозамещения и  
сжигания «санкционки», не 
влезшей в холодильник тамо-
женника! 
Потому что ничего иного, кроме 
никчёмных споров о символиз-
ме каких-то памятников и по-
пытках заката Европы вручную, 
у власти для нас нет. И уже, по-
жалуй, не будет.
Или, я не прав?
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Как же мне 
ласково любится 

(романс)

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ: ГЛАС НАРОДА

В преддверии столь знаме-
нательного события редак-
ция обратилась к нашим 
уважаемым читателям с 
просьбой ответить на де-
сять простых вопросов, ка-
сающихся наших изданий. 
И вот их мнение...

«Будьте!»
Роберт РУОТСИ, фермер, 
дер. Ахмузи, Пудостьское СП
Пару слов о себе - Ваш воз-
раст, образование (профес-
сия), чем занимаетесь в на-
стоящее время?
Мне 52 года, закончил при-
боростроительный факультет 
«Корабелки», по специальнос- 
ти не работал. Крестьянство-
вал параллельно с учёбой в 
институте, так до сих пор и 
продолжаю.
Когда и каким образом по-
знакомились с нашей газе-
той?
С «Гатчинкой» я познакомил- 
ся случайно. «Гуглил» на мест- 
ные темы - и неожиданно 
наткнулся на что-то новое. Это 
было 10 назад. Почитал, понра-
вилось. Местная пресса меня 
всегда интересовала.

В этом году информационная группа «АС-
Медиа» отмечает свою первую круглую 
дату - 10 лет со дня появления нас в 
информационном пространстве Гатчинского 
района. Причём это появление было 
ознаменовано дважды. 31 мая день рождения 
отмечает интернет-газета «Гатчинка. РФ», а 28 
октября - еженедельник «Уездные Вести». 

Чем наше издание привлек-
ло Ваше внимание?
Официальные районные изда-
ния обычно похожи на одного 
режиссера: при каждой вла-
сти существуют, иногда да- 
же талантливо, но всегда со  
слегка или не слегка согну-
той спиной. Были в Гатчине 
и неофициальные газеты, но  
«Гатчинка» как-то больше гля-
нулась цепкостью и не при-
глаженностью. Видимо в силу 
юного возраста.
Порадовало обилие авторских 
колонок. Причём с разнообраз-
ным спектром мнений, вплоть 
до диаметрально противопо-
ложных, да ещё и кондово-же-
лезобетонных. То есть, если 
клерикал, так непременно чер-
носотенец в смазных сапогах. 
Если коммунист, так непре-
менно ярый сталинец. Радика-
лы вообще интересные ребята! 
Сначала загоняют себя в угол 
из собственных догм, а потом 
пытаются натянуть сову своих 
убеждений на глобус большого 
и разнообразного окружающе-
го мира. Получается обычно 
плохо, но со стороны процесс 
выглядит очень забавно. 

Так, примерно, было и тут. А 
так как «Гатчинка» предо-
ставляла читателям возмож-
ность дискуссии с авторами  
и обе эти идеологии мне не 
близки, я с удовольствием при- 
ходил помочь сделать про-
цесс еще более увлекатель-
ным и провел немало веселых 
минут. Апофеозом, конечно, 
была история с материалом, 
разоблачавшим дизайнеров 
упаковки молочных продук-
тов. Жаль, что эти авторы с 
«Гатчинкой» больше не со-
трудничают.
Какие темы, поднимаемые 
газетой, вы считаете наи-
более интересными для на-
шего читателя?
Что читателю нравится, я не 
знаю, могу только за себя го-
ворить. Из материалов больше 
по душе местные темы - Гат-
чина и окрестности. К приме-
ру, новость о косуле, замечен-
ной на опушке у Педлино, или 
о концерте в библиотеке мне 
гораздо интересней новости 
о заседании госсовета по не-
уклонному повышению улуч-
шения или очередной ядерной 
«гиперелде», способной три 
раза уничтожить Америку, во-
семнадцать - Францию, и 27 - 
государственный бюджет.
Порадовало, кстати, что «Гат-
чинка» активно участвует в 
Купринском фестивале. Как 
мне кажется, это очень тё-
плая, местная и уникальная 
гатчинская история. Не побо-
юсь этого слова - часть патри-
отизма, в отличие от полиро-
ванного гранита, фальшивой 
позолоты и громыхания ми-
литаристского жестяного бо-
тала. Патриотизм и герань на 
окошке.
Устраивает ли Вас оформ-
ление газеты и уровень 
публикуемых материалов - 
заметки, репортажи, рас-
следования, статьи, ана-
литика?
Устраивает.
Если ли у Вас любимые ав-
торы и почему?
Из авторов выделяю Николая 
Монастырного. Мы почти ро-
весники, взгляды на многие 
события у нас часто совпада-
ют. Мне нравится жанр стёба, 
когда вроде бы несерьёзно го-
ворят о серьёзных вещах. Воз-
можно, стёб, смех и сарказм в 
нынешней действительности - 
это защитная реакция, как ра-
диатор для охлаждения мозга, 
без которого тот перегреется 
и взорвётся. Как там у Горина: 
«Улыбайтесь, господа…»
Как Вы оцениваете дей-
ственность публикуемых 

— Когда произошло первое 
поэтическое потрясение, 
чьи стихи были его причи-
ной?
— Первое стихотворение на-
писано в 7 лет. Помню свой 
детский почерк и листок со 
строками, написанными ка-
рандашом (к сожалению, не 
сохранился, о чём грущу). А 
вызвано оно было переездом 
в посёлок, в многоквартир-
ный дом, сильной тоской по 
деревне, по любимому дому, 
по малой родине. Позже - это 
стихи Есенина, 15 лет, ма-
ленький, серый блокнотик, 
первые стихи о любви. Вспом-
ню и бабушку-старообрядку, 
она сама научилась грамоте, 
складно сочиняла потешки, 
прибаутки. Генетика.

Как же мне ласково 
любится,
Нежно, легко, горячо.
Знаю, весна приголубится,
Сядет ко мне на плечо.
И поворкует «влюблённая»,
Что-то о счастье споёт.
Словно мечта несмышленая
С юности в гости зайдёт.
Нежно так, трепетно 
любится,
Даже коснуться боюсь…
Верю, задумано — сбудется.
Только об этом молюсь…
Утром капризно-туманным
Белой черёмухи дым.
Был ты давно 
долгожданным.
Стал же навечно родным.

«БИТВА ПОЭТОВ―2020»: ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Оксана ЛЕОНОВА, г. Гатчина. 
Обладательница приза «За поэтиче-
скую женственность». Диплом вру-
чается за силу нежных строк. За 
пронзительную чувственность и оду-
хотворённость.

— Вам знакомы муки твор-
чества, или Вы всегда пи-
шите легко?
— Знакомы. Особенно грустно, 
когда строки льются и, каза-
лось бы, маленькое творение 
готово, но что-то необходимо 
жизненное отвлечёт, а вернуть-
ся и завершить уже сложнее. 
Вот так и остаётся недописан-
ное, недосказанное. 
— Кому нужна поэзия се-
годня? 
— Поэзия - это любовь, гар-
мония с собой наедине, ос-
мысление. Она нужна всем! 
Вспомнились строки из ста-
тьи М.С. Задорнова, о слове и 
о молчании: «Поэты чувству-
ют правду. Они умеют мол-
чать. Поэтому у них и стихи  
складываются. Не может поэт  
выйти из ресторана после 
трескотни и тусовки и немед-
ленно начать писать стихи о 
любви. Ничего не получит-
ся». Это к тому, что такое по-
эзия для поэта и почему она 
нужна всем. В ней глубина, в 
ней правда. 

материалов и реакцию на 
них со стороны общества 
и власти?
Действенной, наверное, быва- 
ет. Хотя вопрос, что понимать 
под действенностью. Как в 
СССР: письмо в газету, сигнал 
принят и бабушке торжест- 
венно чинят текущий смеси-
тель? Наверное, и так сейчас 
бывает. Действенность второ-
го порядка, неочевидная? Да, 
конечно. 
Помню, вышел у вас как-то 
материал «Разрешить нельзя 
запретить, или Рамки закона 
по-гатчински»), посвящённый 
состоявшемуся в Гатчине ми-
тингу. Не агитка, просто без-
оценочный репортаж о состо-
явшемся в городе событии (из 
всей местной прессы появить-
ся он мог, естественно, только 
в «Гатчинке»). Хоть нигде это и 
не говорилось, но слухами зем-
ля полнится: некоторые лю- 
ди, облечённые властью, пы-
тались воспрепятствовать вы- 
ходу материала. Хотя сама 
власть, сначала разрешившая -  
по закону - митинг, а потом его -  
не по закону - отменившая и  
пытавшаяся митингу воспре- 
пятствовать, выглядела, по-мо-
ему, неважно. 
Я понимаю, что здесь не сто-
лицы, а провинция. Понимаю, 
что выживать местной прес-
се очень непросто, конфликт 
с властями выживанию не 
сильно способствует и сопро-
тивляться давлению ой как 
тяжело. Но материал вышел. 
Действенно? Впрямую - не 
знаю. Косвенно - безусловно, 
потому что показал, что есть 
журналистика, есть люди в 
ней, для которых принципы 
важны. Думаю, многим лю-
дям было важно узнать это.

Как Вы считаете, нужна 
ли наша газета жителям 
Гатчинского района и по-
чему?
Газета нужна, безусловно. Не 
газета, а газеты - как разные 
точки зрения. Независимые 
особенно. Хотя говорят, что 
независимых СМИ нет. Спор-
ное утверждение. Назовем их  
«разнозависимыми». К сожа- 
лению, это опять о выживании  
прессы. А местная часто - в 
большей или меньшей части -  
зависит от властей и, увы, не- 
редко хорошо усваивает ко-
манду «к ноге».
Чего, на Ваш взгляд, не хва-
тает газете для более пол-
ного освещения происходя-
щих в районе событий?
Ну, в конце концов, вы про-
винциальная газета или нет? 
Значит, нужно завести горо-
скоп, советы садоводу, кули-
нарные рецепты и уголок гра-
фомана с плохими стихами! 
Шутка. Я не знаю, как сде-
лать газету лучше. Я ведь не 
прихожу к вам и не спраши-
ваю, как сделать молоко вкус-
нее или сено питательнее. Вы 
делаете газету, делаете хоро-
шо, значит, сами знаете, как 
сделать её лучше. А я не пи-
сатель, я читатель.
Ваши советы и пожелания 
к нашему 10-летию.
А пожелание только одно - 
будьте!
Будем рады получить Ваши 
ответы на 10 вопросов по 
адресу: gatchinka@bk.ru или 
uezdnye.v@mail.ru. Не за-
будьте приложить свою фо-
тографию. Нам очень важно 
знать наших читателей в 
лицо. 

АС-Медиа

10 ЛЕТ — 10 ОТВЕТОВ


